

[25 AÑOS]

EL DESAFÍO RECIÉN

La Fundación ISALUD culminó un año cargado de actividades con las que celebró su primer cuarto de siglo. Festejamos lo hecho: diez carreras de grado y 16 de posgrado, más de 4500 graduados y 4000 alumnos actualmente en curso, 720 convenios –entre ellos 37 con universidades extranjeras–, 43 libros y más de 200 investigaciones. Y nos preparamos para lo que viene, para seguir trabajando por Argentina.



Hace 25 años nacía la Fundación ISALUD, la semilla sembrada por un equipo de profesionales que se lanzaron tras un sueño: una Argentina social más justa y solidaria. Visiblemente emocionado por este 25° Aniversario, el rector honorario de la Universidad, Ginés González García, recordó que “la idea nació cuando estábamos por dejar la función pública y queriendo reproducir fuera del Estado la generación de ideas”. El objetivo de sus fundadores fue “no dejar que esas experiencias y logros se diluyeran y se continuara ha-

ciendo cosas que tuvieran que ver con la realidad, el conocimiento y las necesidades de un país”. Y en ese sentido, el ex embajador argentino en Chile cree que “hemos sido fieles y pensamos serlo mucho más”. El presentador del brindis en el que se celebró este cuarto de siglo, Andrés Leibovich, fundador también de la casa, destacó la labor de los colegas que remontaron aquel sueño educativo, que “sin su aporte y compañía, como el de muchos amigos y colaboradores hoy presentes, no hubiésemos podido lograr”.

EMPIEZA



Distintas vistas del festejo. Abajo de izquierda a derecha: Los fundadores sobre el escenario, Ginés Gonzalez García con Alberto Cormillot; la torta de los 25 años y dos de los premios ISALUD 2015, Hugo Sigman y Aldo Neri

En el acto –realizado el jueves 17 de noviembre pasado– fueron entregados los tradicionales Premios ISALUD a la Trayectoria, que en esta especial ocasión correspondieron a cuatro destacadas personalidades.

Al Dr. Carlos Garavelli, Presidente de la Fundación Prebistero José Mario Pantaleo por su permanente y ardua labor al frente de la Obra del Padre Mario, cuya acción social se caracteriza por la cobertura de las necesidades básicas físicas, psíquicas y sociales

de los pobladores en la zona donde desarrolla sus actividades: González Catán, en el Partido de La Matanza.

Al Dr. Oscar Cetrángolo, por sus permanentes aportes al estudio y desarrollo de la economía de la salud y las finanzas públicas, desde los diferentes ámbitos nacionales e internacionales en que actuó profesionalmente; como así también por su incansable contribución a la construcción de una Argentina más equitativa sobre todo en sectores como salud y educación.



Hugo Sigman “Los que trabajamos en el sector de la salud tenemos que promover una formación de excelencia, hacer accesible los servicios de la salud al conjunto de la población, fomentar la innovación y demostrar que la acción entre lo público y privado es posible tratando de romper paradigmas negativos que en nuestro país hicieron mucho daño. Hay que dejar testimonio de una Argentina donde gente con una acción y un acontecer distintos pueden ser efectivos y llevar una relación prolongada en el tiempo”.



En las imágenes se ve al fundador Ginés González García con 1) José Luis Gioja y Manuel Corchuelo Blasco, 2) con Zulma Ortíz, 3) con Alberto Cavalieri, 4) con Jorge Gilardi, y 5) con Hugo Sigman y Silvia Gold. 6) Hugo Sigman recibe el Premio ISALUD de manos de González García.

Al Dr. Hugo Sigman: el médico, emprendedor y empresario fue destacado por su trayectoria, y desarrollo y dedicación en la investigación nacional con sentido social y humanístico.

Finalmente el cuarto galardonado, fue el médico sanitarista Dr. Aldo Neri. El ex director de la Escuela de Salud Pública de la UBA, y ex Ministro de Salud de la Nación fue reconocido por su trayectoria como docente formador y gestor de políticas públicas basadas en la universalidad, la accesibilidad y la equidad. Ha

abordado desde su óptica temas tales como alimentación, medicamentos y obras sociales.

A los presentes los invadió la nostalgia cuando el Dr. Neri recordó al Dr. Mario González Astorquiza, quien fuera presidente de la Fundación ISALUD durante casi 20 años y un activo impulsor del crecimiento y desarrollo de nuestra Universidad.

A modo de reflexión final, Ginés González García confesó su emoción que, a poco de celebrarse el Bicentenario de la Declaración de la Independencia,



Aldo Neri “La sociedad argentina es muy difícil y tiene una capacidad de combate permanente entre sectores de interés, que son el poder real. Y la política casi no existe hoy en día como doctrina y proyecto, entonces y desde ese lugar no me siento merecedor del premio por los resultados en sí, pero en cambio puedo decir que en intenciones sí mis propuestas fueron buenas. Y como siguen siendo buenas y nobles, este premio me estimula a luchar el resto de la vida por las buenas ideas, que compartimos con ISALUD”.



En las imágenes se ve a Ginés González García con 7) Aldo Neri, 8) con Eugenio Zanarini, Ricardo Roa y Rubén Torres, 9) con Carlos Garavelli, 10) con Fernando Grey, intendente de Esteban Echeverría, 11) con Oscar Cetrángolo, y 12) con las periodistas Valeria Román y Nora Bär.

“un octavo de ese período de la vida del país, haya sido transitado con la presencia de ISALUD”. Sin obviar la mirada crítica, admitió que “en este siglo de tanta explosión de conocimiento, cada vez hay menos capacidad de interpretarlo, de la misma manera que cada vez hay más información y estamos más desorientados”.

Entre los invitados al festejo del XXV Aniversario, además de secretarios de área de la salud, funcionarios de provincias y municipios, se encontraba el ex-

governador de la provincia de Buenos Aires y actual vicepresidente del PJ, Daniel Scioli; el vice-presidente de la Cámara de Diputados de la Nación y actual presidente del PJ, José Luis Gioja; el embajador argentino ante la Santa Sede (2014 y 2015) y actual miembro del Parlamento por el Mercosur, Eduardo Valdés; el diputado nacional por Cambiemos, Eduardo Amadeo; al ex ministro de economía de la Nación, Jorge Remes Lenicov; al secretario de Medios durante el Gobierno de Néstor Kirchner, Enrique “Pepe” Albistur; y al ex



13

Ginés González García “Hemos tratado siempre de formar cabezas bien hechas y no bien llenas, eso es fácil decirlo, pero no tanto llevarlo a la práctica, por eso creemos que además del conocimiento propio y ajeno hay que ser plurales en todo sentido. Este cumpleaños, vuelvo a decir, lo miramos a través del parabrisas de este viaje imaginario y no por el espejo retrovisor. Hoy que estamos tan atrapados por la pobreza debemos aceptarla, pero de ninguna manera renunciar a nuestro compromiso, a la pasión y a la acción, por cambiar una realidad que es injusta en muchas partes y que en salud suele ser bastante más injusta y cruel”.



14



15



16



17

En las imágenes se ve 13) la torta de los 25 años y los asistentes al festejo, y a González García con 14) José Pepe Albistur y señora, con 15) integrantes del Colegio de Farmacéuticos y Bioquímicos de Capital Federal. 17) Las hijas de Ginés González García posan junto al retrato de don Mario González Astorquiza

Ministro de Salud de la Provincia de Buenos Aires, Alejandro Collia.

El Dr. González García, como cierre de la ceremonia renovó el compromiso que la Fundación y la Universidad tienen con el país en la formación de recursos humanos y la seguirán teniendo de cara al futuro: “Créanme que todo lo que hicimos este año fue pensando en el futuro, que podrá tener incerti-

dumbre pero tiene una sola capacidad que no tiene ni el pasado ni el presente: la posibilidad de cambiar. Eso nos estimula, porque al formar gente hay que tratar de transferirle no sólo los instrumentos para que sean mejores, sino también el contenido humanístico y la pasión, que es lo que tratamos de hacer y seguiremos haciendo desde la Universidad ISALUD”. 